



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

Lara Herrera es una joven estudiante de 12 años, que reside en General Roca y está a punto de culminar su sexto grado en la Escuela N°133 de esa ciudad. Además, es una de las promesas del ajedrez nacional.

Ese deporte apareció en su vida casi por casualidad, mezclado en un multijuegos que había en su casa. Su curiosidad hizo que le pidiera a su padre aprender a jugar, despertando así una pasión que la llevó a competir en diversos torneos.

La trayectoria ajedrecística de Lara Herrera registra diversos hitos, que comienzan cuando tenía 10 años y ganó su primer torneo representando al Club de Ajedrez Alto Valle.

Lara Herrera también representa a su escuela, que clasificó para jugar la final provincial de los Juegos Rionegrinos en Bariloche; a la vez que se prepara para participar de los juegos nacionales Evita en la categoría sub 14. Asimismo, en el Campeonato Argentino de Menores, obtuvo el subcampeonato de la categoría sub 12.

Gracias a su participación en estos torneos, Lara Herrera pudo conocer diversos lugares de la provincia y del país y, dada su promisoriosa carrera, era de esperar que pronto llegaran las invitaciones a participar en una compulsa internacional.

Dicha invitación llegó el 30 de agosto de 2022, cuando desde la Federación Argentina de Ajedrez se comunicaron con la familia Herrera para hacerle saber que Lara había clasificado para participar en el Festival Sudamericano de la Juventud 2022, un evento que se realizó entre el 30 de noviembre y el 6 de diciembre en la ciudad paraguaya de Luque.

La participación de Lara Herrera en este certamen internacional vino acompañada de una serie de obstáculos, dado que ante la ausencia de apoyo oficial gran parte de los gastos debían ser sufragados por las familias de los participantes. Esto implicaba lidiar con las dificultades para afrontar viajes y estadías al exterior frente a la fuerte depreciación de nuestra moneda y a las políticas de restricción cambiaria dispuestas por el Gobierno Nacional.

Pese a todo, gracias al esfuerzo solidario de decenas de vecinos de Río Negro y, sobre todo, al compromiso de la familia Herrera para apoyar a su hija, Lara



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

pudo tener su primera experiencia internacional, clasificando en un meritorio sexto puesto.

Este resultado es fruto de los méritos de una joven deportista dispuesta a asumir el esfuerzo que implica destacarse en una disciplina. A sus compromisos como alumna de sexto grado, Lara Herrera le suma dos ó tres horas diarias de partidas de ajedrez (incluyendo prácticas en línea con maestros titulados) y tres clases semanales con la maestra internacional Guadalupe Besso.

En tiempos en los que el mérito y el esfuerzo son fuertemente cuestionados, Lara Herrera es un ejemplo de que el camino de los logros está íntimamente ligado a estos valores. Corresponde entonces reconocer la participación de la joven ajedrecista en su primer torneo internacional, como reflejo de su esfuerzo y su mérito.

Pero también corresponde destacar el espíritu solidario de quienes hicieron posible que Lara llegara a Luque, sobreponiéndose a obstáculos innecesarios y surgidos de decisiones equivocadas de la política. Más aún, es necesario reflexionar no sólo sobre la falta de apoyo a nuestros deportistas sino acerca de las trabas que impone el Estado a las actividades de los argentinos en el exterior, incluyendo -como en este caso- su participación en actividades de alta competencia.

Es por todo lo expuesto que solicito a mis pares su acompañamiento al presente proyecto.

Por ello;

**Autor:** Juan Martín.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

## **LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO**

### **D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** Su beneplácito por la participación de la ajedrecista Lara Herrera en el Festival Sudamericano de la Juventud 2022, llevado a cabo entre el 30 de noviembre y el 6 de diciembre en la ciudad de Luque (Paraguay).

**Artículo 2°.-** De forma.